
四川九牛于2017年成立，2019年
由城市足球集团牵头，与优必选科技
和中国健腾体育产业基金三方收购四
川九牛俱乐部。上赛季，四川九牛在
主教练李毅的带领下，最终获得了中
甲联赛第11名的成绩。

今年4月初，网上曝出由于四川
九牛已经欠薪五六个月，全队提出了
罢训；除此之外，由于他
们拖欠谢菲联基地的吃
住费用超过百万，网络
上也曝出基地运营方要
将他们赶走。针对这样
的传闻，谢菲联基地进
行了回应；他们承认四
川九牛欠费，但否认要
把俱乐部赶出基地，并
表示正在与四川九牛俱
乐部协商解决相关费用
问题。而四川九牛方面
则否认球员罢训，称这
是正常调休，球队即将重新集中。

对于李毅的去留，其实四川球迷
的想法非常统一，就是赶快让李毅下
课。但由于解约李毅需要支付高额的
解约费，几个股东都不愿意出这笔钱。
再加上今年四川九牛没有冲超的压
力，从目前中甲联赛的球队实力来看，
四川九牛保级似乎没有太大的压力，
所以俱乐部也就让李毅继续带队，而

李毅才敢拿球队核心汪嵩开刀。
一地鸡毛之下，球队出发梅州开

始新赛季的最后冲刺。从目前的情况
来看，李毅和汪嵩的矛盾已经不可调
和，只要李毅还在主教练的位置上，汪
嵩已经归队无望。心灰意冷的汪嵩，甚
至不排除退役的可能。

汪嵩的职业生涯起步于四川全

兴，2001年，年仅18岁的
他完成了甲A联赛首
秀。2002年4月，在四川
队5比1大胜辽宁波导队
的比赛中，汪嵩打进职
业生涯的首球。此后无
论是在四川队，还是效
力于成都谢菲联、浙江
绿城、广州富力和江苏
苏宁，汪嵩在联赛中每
年都有进球，他把这一
纪录一直延续了19年。
去年汪嵩在和新疆

队的比赛中进球，汪嵩赛后表示：“今
天球队1比0赢下新疆，获得了保级战
第一场的关键的胜利，我运气也不错
进了个球，这个进球虽然来得稍微晚
了一点点，但是效果还不错，球队取得
了胜利，我也延续了19年职业联赛进
球的这个故事。”

只是不知道，这个进球会是汪嵩
职业足球生涯中最后的一个进球吗？

2020年10月24日，汪

嵩在中甲联赛第二阶段

首轮比赛中进球，延续了

19个赛季都有进球的纪

录，这也是一个属于中国

球员的“神话”。 但或许，

这个纪录就将终止，因为

这个周末即将开赛的中

甲新赛季，也许将不会再

有汪嵩的名字。

A 中甲 2021年4月23日 星期五

首席编辑 郑 毅8

前天晚上，汪嵩发的一条微博，一
石激起千层浪。
汪嵩在微博上写道：“今天是球队

赶赴2021中甲梅州赛区的时刻，我也
确定了一个令我无比遗憾的消息，主
教练最终没有让我与球队进入赛区参
加比赛！去年在俱乐部管理层的诚意
邀请下，我加盟了四川九牛回到自己
职业生涯成长的地方，我怀着无限的
感恩，更大的责任和使命感，充满了期
待，全身心地投入到球队的一切，为了
心中的理想与热爱，为了早日能和球
队一起冲上中超这个平台，没有一刻
放松过努力，作为一名‘年轻’的老将，
面对每一次的训练和比赛都会全力以
赴，不但是对自己职业的珍惜，更希望
用态度和行动去感染更多的球员，真
心以待去帮助球队每一名球员。”
汪嵩还表示：“出于对俱乐部与合

同的最大尊重，我只能尊重这个决定，

接受即将开始的比赛我无法和球队共
同战斗的这个事实。在这里我只想给
关心我的球迷朋友们告知一下目前我
的情况，大家可能暂时无法看见我穿
上黄色球衣出现在球场上为四川而战
了，但是大家放心，我无愧于心，无愧
于俱乐部和大家的信任！接下去的一
段时间，我依然会保持对足球的这份
热爱和执着，为俱乐部的每一场比赛
加油助威，更会耐心地等待下次披上
黄色战袍与大家并肩作战的机会！最
后祝愿我们球队在今年中甲联赛中顺
利前行！好人好运！”
发完微博后，汪嵩并没有接受任

何的采访，这一刻他选择了沉默。但微
博最后一句“好人好运”，似乎也在隐
射着某些“坏人”。其实汪嵩和李毅的
矛盾在之前就已经被公开化了，两人
的恩怨还要从去年李毅的那次“祸从
口出”说起。

本报记者 薛思佳

4月21日，东京奥运会女足比赛抽
签结果出炉，中国女足与巴西、荷兰、
赞比亚三支球队同分在F组。对于这
个分组结果，中国女足主教练贾秀全
表示球队内部不会去特别关注签位的
情况，因为不管面对谁，中国女足都会
通过拼来争取每一个晋级的机会。
中国女足全队在苏州观看了抽签

仪式的整个过程，球员王霜在看到抽
签结果后说道：“结果挺好的，无论是
在F组还是G组，我们都不会有任何的
惧怕。我自己认为这个组的两支球队
（巴西、赞比亚）都偏向于个人，所以对
于我们中国队来说还是一个比较好的
组。”值得一提的是，这位帮助中国女
足进入东京奥运会的功臣近日在自己
的社交媒体上发布了一段视频，并配
文写道：“谢谢一直相信支持我的朋友
们，‘不在你巅峰时到来，不在你低谷
时离开’。”

在外界看来，能够避开美国、德
国等欧美强队，已经算是“上上签”，
但贾秀全表示之前并没有“避开美
国”的期待，任何一支能够站上奥运
会舞台的球队，都不是真正的弱旅，
实力都在伯仲之间，没有一场比赛会
是轻松的，“抽到哪个组，我们就准备
哪一组。”贾秀全说道，“荷兰是世界
第三，巴西经验老到，赞比亚是非洲
新锐。对我们来说，认真准备好每场
比赛是关键。比赛不是想出来的，是
需要我们的团队，我们每个人通过付
出和努力拼出来的。”

随着抽签结果的揭晓，中国女足
将展开下一步的备战计划，针对小组
赛的三个对手进行分析和调整，“女
足发展的格局是非常大的变化，非洲
也在腾起，更不用说欧美了，当然我
们也不弱。”贾秀全说道，“我们要争
取不仅是去参加奥运会，而是有梦
想、有想法。姑娘们是想借东京奥运
会这个舞台去展示自己的实力，更重
要的是希望她们能够展现出新一代
女足的技术能力、战术能力和中国人
的精神面貌。”

东京奥运会女足分组

E?

日本 加拿大

英国 智利

F?

中国 巴西

荷兰 赞比亚

G?

瑞典 美国

澳大利亚 新西兰

中国女足小组赛赛程

7月21日 16:00

中国女足 VS 巴西

7月24日 16:00

中国女足 VS 赞比亚

7月27日 19:30

中国女足 VS 荷兰

汪嵩能等到“天亮了”吗？
将帅失和？ 四川九牛主教练李毅“抛弃”队长

汪嵩发微博话里有话

新赛季的中甲联赛本周末就要打响，备战期间负面新闻不断的四川九牛再出“乱子”，

主教练李毅“抛弃”队长汪嵩，并没有带后者前往梅州赛区。

这一消息爆出后，四川球迷纷纷“讨伐”李毅，有球迷就戏称“李毅当球员的时候‘做’教

练，当教练的时候‘做’球员。 ”李毅去年就因为不当言论得罪了四川球迷，而这一次显然他

又选择了以四川球迷“为敌”。 李毅和汪嵩有“什么仇什么怨”，让他不惜顶着巨大压力，做出

不带汪嵩征战新赛季中甲联赛的选择呢？ 特约记者 川友

“尊重这个决定”“等待下个机会”

汪嵩可能会被逼退役！
19年连续在联赛中进球终成绝唱？

“拼”字当先
———贾秀全“解签”

上赛季四川九牛的成绩并不抢
眼，球队最吸引眼球的一次，是李毅在
新闻发布会上的一次发言。四川九牛
在被南通支云逆转绝杀后，李毅在赛
后新闻发布会上表示：这就是足球，这
也是足球的魅力所在。足球同样也是
有运气成分的，我们九场比赛其中有
八场比赛穿了黄色球衣，结果都没赢；
反之，有一场比赛穿了蓝色球衣就赢
了，这就是运气！

这番言论顿时引起了四川球迷
的强烈不满，不少球迷认为李毅对四
川球迷的“黄色信仰”进行调侃，触碰
了大家的底线，甚至有球迷愤怒地表
示以后绝对不会再支持李毅。四川九
牛高层当晚就与李毅进行了沟通，随
后李毅在微博上发布长文公开向四
川球迷致歉，但还是难平众怒。随后
俱乐部表示对李毅罚款一个月工资
和停职一周，并且还宣布：“为了加强
球队管理，俱乐部决定由队长汪嵩补
充进入教练团队任助理教练至联赛
结束。”

汪嵩进入教练
组后，四川九牛的成
绩有所反弹，后来这
被四川媒体认为是
李毅和汪嵩产生矛
盾的根源。四川当地
媒体曾经这样披露
两人恩怨的来源：
“两人之间的矛盾起
源于上赛季，初出茅
庐的主教练李毅带
队成绩欠佳，又因口

无遮拦调侃川足球衣颜色招来球迷
一片骂声。无奈之下，为平息四川球
迷的怒火，俱乐部给汪嵩安了个助理
教练，将这位在四川球迷心中地位颇
高的老将推向前台，暂时让李毅下
课，缓解了俱乐部的压力。汪嵩带队
排兵布阵几轮后，效果良好，球队取
得了不错的成绩，不知是否因为这
样，招致了李毅的不满。”
到了去年赛季末期，两人的关系

进一步恶化，媒体曝出李毅在一场比
赛后指责汪嵩“打假球”：“联赛末段，
李毅在一场比赛后指责汪嵩打假球，
汪嵩为自证清白负气离队，两人的矛
盾公开化。虽然事后在俱乐部的协调
下，两人握手言和，但在新赛季备战开
始后，李毅依然对汪嵩实行打压政策，
不让他跟队训练，热身赛也总是安排
他在替补席上坐冷板凳。”
在经历了绿城、广州富力和江苏

苏宁几家中超俱乐部后，汪嵩叶落归
根回到四川队，“汪嵩打假球”的说法
让四川球迷觉得有些不可思议。

进入教练组激化矛盾


